

Lettre de Roger Martin du Gard à Jean Paulhan, 1928-02-26

Auteur : Martin du Gard, Roger (1881-1958)

[Voir la transcription de cet item](#)

Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Citer cette page

Martin du Gard, Roger (1881-1958), Lettre de Roger Martin du Gard à Jean Paulhan, 1928-02-26, 1928-02-26.

Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site [HyperPaulhan](#)

Consulté le 31/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/14607>

Copier

Information sur la lettre

Date 1928-02-26

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 28/11/2025

BELLÊME

ORNE

TEL. 38

Dimanche. 26 fev. 1928

Cher ami.

ARCHIVES PAULHAN

En sortirous. nous jamaïs.

Je comprends bien ce qui s'est passé. Sastor vous a dit son sentiment, qui est le mien. Mais vous avez une tête de loup, comme dirait Andoche, et vous savez ce que vous voulez !

J'arrive que la partie n'est pas égale. Vous tenez beaucoup plus à publier La fouille que je ne tiens, moi, à ce qu'elle ne paraîsse pas en revue. Vous me posez la question : "Cette publication vous déplaît-elle, vous est-elle répugnante ?" Mais non ! Je la crois inopportune, voilà tout. Mais je puis me tromper. Devant une volonté comme la vôtre, une si nette opinion, comment ne pas être ébranlé ?

Je céde. Et je voudrais que, du moins, cela fût de la meilleure grâce du monde. Avec le sourire. Faites donc. Et merci !

Seulement, il reste ce que je vous ai dit dans ma lettre d'hier. Je voudrais bien que rien ne paraîsse en avril, si longtemps avant le Vibault. Cela, je l'arrive, j'y tiens beaucoup. Faire l'impossible, je vous en prie, pour céder, à votre tour, sur ce chapitre là.

En mai : { Ier acte seul,
ou bien Ier et II^e acte. } à votre choix

En juin : } II^e et III^e
ou bien III^e seul.

ARCHIVES PAULHAN

Ce qui n'empêche pas qu'il faut faire composer dare-dare, car ce sera long, difficile, et sans doute ferai-je 2 ou 3 corrections d'épreuves avant d'avoir un texte à point.

Voilà donc la question résolue. N'y revenez plus, et marchez.

Reverez, à l'occasion de ces accordailles, une chaleureuse accolade de votre,

Ruy